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中消协 2011年受理投诉超 60万件，食品、快递成重灾区———

汽车投诉 过半因质量问题

汽车

超一半投诉因质量

2011 年 ， 全国消协组织共受理汽车 投 诉

16805 件，同比增长 19.2%，投诉量再创新高。

据了解，汽车投诉中，涉及质量安全问题的占

54.7%，制动系统失灵、发动机性能故障、轮毂氧化

过快等关系行车安全的问题成为消费者关注的热

点。

此外， 一些品牌汽车经营者在新车销售过程

中，有的在随车附件上做文章，还有的存在故意隐

瞒汽车真实情况，侵害消费者的合法权益。

案例

4S 店玩“狸猫换太子”

2011 年 4 月， 湖北消费者徐女士在雷诺武汉

销售店，购买一辆 2010 款轿车，在交付车辆资料

时， 消费者发现交付的车辆系 2010 年 3 月生产，

同年 5 月入关的库存车， 徐女士当即要求该店换

车，但该店以车辆没有登记上牌是新车为由，拒绝

更换车辆。

食品

投诉增幅较大

数据显示，2011 年，全国消协组织受理食品投

诉 39082 件，同比增长 12.3%。 据中消协介绍，消费

者对食品问题的投诉中， 三分之二的投诉与质量

安全有关。

案例

火腿肠改生产日期继续卖

山东消费者齐先生 2011 年 10 月从超市购买

某品牌火腿肠一箱， 生产日期为 2011 年 8 月 29

日，保质期为 6 个月。 消费者食用后感觉不适、想

呕吐。 仔细查看外包装及肠体，发现生产日期有改

动嫌疑，且肠体已经明显变质。

宽带

实际网速大大低于承诺

2011 年， 全国消协组织受理互联网服务投诉

20654件 ，同比增长 1.2% ，投诉量创历史新高 。

消费者反映的宽带网络服务问题主要有：一

是申请办理容易安装使用难； 二是办理宽带网络

捆绑手机服务；三是网络出现故障维修服务迟缓；

四是实际网速大大低于名义网速； 五是同一区域

的固话宽带业务大多只有一家，别无选择。

快递

照旧“先签字再验货”

近几年来，邮政基本服务投诉相对平稳，而快

递服务因发展迅猛， 企业服务能力和管理相对滞

后，造成投诉增幅较大。

2011 年， 全国消协组织受理邮政和快递服务

投诉 6920 件，同比增长 31.0%，投诉增幅较大。 在

邮政和快递投诉中，属于快递服务的超过九成，消

费者反映快递服务中快件延误、丢失损毁、价格不

透明、 索赔困难等问题相对较多。 特别是春节前

后，虽然总体情况好于上年，但由于一些快递企业

业务量增加、人手紧张，相继出现快件延误现象。

据介绍，还有一些快递企业及其服务人员，没

有认真执行国家《快递服务标准》的相关规定，在

代收货款时仍然坚持“先签字再验货”，消费者签

字后内件出现丢失、短少、损毁问题时，仍然面临

索赔难等问题。 （据《法制晚报》）

中药协会会长：

活熊取胆无痛 熊很舒服

2 月 16 日下午，力挺“归真堂”的中国中药协

会就“活熊取胆”这一热点话题召开“沟通会”。 中

药协表示现代的取熊胆汁方式对熊无害。

2 月 1 日，证监会公告了一批排队上市企业的

名单 ，归真堂位列其中，处于“落实反馈意见”阶

段。反对的声音此起彼伏。亚洲动物基金与中国中

药协会展开口水战， 民间动保组织它基金也向证

监会递交吁请信，阻止归真堂上市。

2 月 15 日，中国中药协会工作人员表示，亚洲

动物基金提供的照片过时， 且拍摄的是一些非法

养熊场救出来的熊。 而现在的熊养殖业非常规范

科学，采取的也不是那种残忍的取胆汁方法，和动

保组织提供的那些照片完全不一样。

“去过熊场的人，都没有发出声音，现在反对

的都是没有去过熊场的。 ”该工作人员透露， 因为

相关部门的规定， 熊场不能对外开放， 但在这个

事件发生后， 将考虑邀请一些媒体和社会人士去

看看熊场， 眼见为实再发表言论。

取胆汁过程就像开自来水管一样简单

发布会上，中药协会会长，原中药管理局副局

长房书亭认为，随着科学技术的发展，活熊取胆的

技术有了很大的提升，“多年前， 取熊胆要将熊打

死。 房书亭说，随着养熊业的发展，现在已经在使

用取胆汁的新科技，无管道无疼痛，此后技术方面

曾有多次的改造。 ”

他在媒体沟通会描述说， 他曾亲眼见过活熊

取胆，“取胆汁过程就像开自来水管一样简单，自

然、无痛，我看不出熊有什么异样，而且还很舒服。

完了之后，熊就痛痛快快地出去玩了。 ”

同时房书亭表示， 虽然目前一些药物有熊胆

的类似功效， 但是科技并未进展到完全取代的水

平，而目前我国养熊已达到养猪业的水平。 他称，

取胆汁的熊要求在三岁以上，一百公斤以上，目前

在我国可取胆汁的大致在六千头至八千头， 较去

年增长一成左右。“养熊是保护野生熊的最佳方

式。 ”房书亭称。

希望见证熊是否幸福

针对中药协会称照片过时，2 月 15 日，亚洲动

物基金中国区对外事务总监张小海表示， 基金救

助的熊都是林业部门从一些养熊场里救出来的，

这些养殖场有办理了养殖证的。

另外，在以前，企业的养熊场不能随便进入，

“这个行业太保密了，我们的反对是基于对这个行

业的了解，反对的是整个活熊取胆行业，而不仅仅

针对归真堂。 ”

张小海称， 亚洲动物基金救治的 200 多头黑

熊，经历了各种方式的取胆，其中就包括了归真堂

声称的“无管取胆汁”方式，这些熊的经历证实了

他们的很多猜测。 他们在为经历过“无管取胆汁”

的熊做手术时发现， 熊的胆囊等内脏均有不同程

度的病变。“不知道归真堂的熊场里，熊会怎么样，

但我们救的每一只熊都有病。 ”张小海表示，希望

被邀请去参观那些养熊场 ，“让他们证明给我们

看，熊是否真的幸福。 ” （综合《新京报》、凤凰网）

2 月 15 日， 中国消费

者协会发布去年案件投诉

和受理情况，其中，汽车、食

品、宽带、快递等行业依然

是投诉热门。汽车同比增两

成， 超一半都是因刹车、发

动机等质量问题。

中消协数据显示，2011

年共受理消费者投诉 60.7

万件，解决 57.2 万件，为消

费者挽回经济损失 8.04 亿

元，其中因经营者有欺诈行

为 得 到 加 倍 赔 偿 的 投 诉

7036 件，加倍赔偿金额 684

万元，经消费者协会提供案

情后由政府有关部门查处

罚没款 2530 万元， 接待来

访和咨询 334 万人次。

据了解，投诉案件性质

中 ，50.2% 是 质 量 问 题 ，

10.3%是合同争议，5.3%是

价 格 问 题 ， 安 全 问 题 占

1.7%，计量问题占 1.3%，广

告问题占 1.8%， 假冒问题

占 1.5%， 虚假品质问题占

1.6% ， 人 格 尊 严 问 题 占

0.3%，其他问题占 26.3%。

我国开始实施

最严格水资源管理

提出“三条红线”硬指标

新华社北京 2 月 16 日电 （记者

于文静 林晖）国务院近日发布《关

于实行最严格水资源管理制度的意

见》，明确提出水资源开发利用控制、

用水效率控制和水功能区限制纳污

“三条红线”的主要目标，推动经济社

会发展与水资源水环境承载能力相

适应。

水利部副部长胡四一在发布会

上表示，“三条红线”硬指标为：

到 2030 年全国用水总量控制在

7000 亿立方米以内，用水效率达到或

接近世界先进水平；万元工业增加值

用水量降低到 40 立方米以下， 农田

灌溉水有效利用系数提高到 0.6 以

上；主要污染物入河湖总量控制在水

功能区纳污能力范围之内，水功能区

水质达标率提高到 95

％

以上。

“我国水资源短缺、水污染严重、

水生态恶化等问题十分突出，已成为

制约可持续发展的主要瓶颈。 ”胡四

一说 ， 我国年用水总量已经突破了

6000 亿立方米，大约占水资源可开发

利用量 74

％

；农田灌溉水有效利用系

数仅为 0.50， 与世界先进水平 0.7 至

0.8 有较大差距；不少地方水资源过度

开发引发一系列生态环境问题；水功

能区水质达标率仅为 46

％

。

胡四一表示，根据《意见》，将实

施“四项制度 ”：一是用水总量控制。

严格规划管理和水资源论证，严格控

制流域和区域取用水总量，严格实施

取水许可 、水资源有偿使用、地下水

管理和保护等。

二是用水效率控制制度。 全面加

强节约用水管理，加快推进节水技术

改造。

三是水功能区限制纳污制度。 严

格控制入河湖排污总量，加强饮用水

水源地保护。

四是水资源管理责任和考核制

度。 将水资源开发利用、节约和保护

的主要指标纳入地方经济社会发展

综合评价体系，县级以上人民政府主

要负责人对本行政区域水资源管理

和保护工作负总责。

甘肃原国土副厅长

敛财 2000多万元

其中现房 16套

据新华网消息 因受贿罪和

巨额财产来源不明罪，16 日甘肃省

国土资源厅原副厅长张国华在兰

州市中级人民法院受审。

据指控，甘肃省国土资源厅原

副厅长张国华在甘肃省天水市任

副市长、常务副市长及甘肃省国土

资源厅副厅长期间，涉嫌收受贿赂

428 万余元， 另有 973 万余元巨额

财产不能说明来源。

庭审中，公诉机关对张国华的

受贿罪指控多达 32 项， 其中最早

的可追溯到 2003 年。 经审查，在

2001 年任天水市副市长后，张国华

多次以审批项目、协调办理土地使

用等有关审批手续、 介绍工作、出

面协调相关事项等名义，收受他人

贿赂。 2008 年 11 月，张国华调任甘

肃省国土资源厅副厅长后，又多次

以承揽工程等名义，亲自或通过其

妻刘淑萍多次收受贿赂。

经审查，张国华及其妻子刘淑

萍二人全部资产总额为 2146 万多

元。 其中有现房 16 套， 实际投入

956 万多元，银行存款 142 万多元，

股票账户资金近 500 万元， 手表、

玉器 、金条价值 111 万多元 ，对企

业投资及借款 340 多万元；另有轿

车两辆， 价值近 36 万元， 购物卡

17.2 万元。 在其资产中，张国华、刘

淑萍能说明来源的共计 1173 万多

元， 其中收受贿赂 428.28 万元，礼

金 174 万元，尚有资产共计 973 万

多元不能说明来源。

庭审中张国华对其犯罪事实

供认不讳 ，并表示认罪伏法 ，甘愿

接受法律制裁， 但分别以借款、收

了钱没办事、没有超越职权违规办

事等理由， 对公诉机关的 32 项受

贿罪指控中的 27 项的定性当庭提

出疑问，并对指控的来源不明财产

的数额提出疑问。

据了解，该案将择日宣判。 张

国华妻子刘淑萍因涉嫌参与受贿

已另案审理。

我疼不疼

你知道？

不仅不疼

还很舒服

湖南耒阳一煤矿

发生安全事故

15 人亡 3 人伤

初查事因

与违规操作矿车有关

新华社长沙 2 月 16 日电 （记者

丁文杰 陈文广）记者从湖南耒阳市

南阳镇宏发煤矿事故现场了解到 ，2

月 16 日零时 30 分左右， 宏发煤矿发

生一起运输安全事故，接报后，当地

政府立即开展救援工作，目前救援工

作结束。 经现场核实，事故涉险人数

18 人，其中死亡 15 人 ，受伤 3 人 ，受

伤人员已送往医院救治。

初步查明事故原因系违规操作，

矿车坐人且人货混装。

记者了解到 ， 当时该矿换班之

后， 18 名矿工乘坐 8 节长的矿车沿

着 28 度坡度的坑道下井， 其中 2 节

车厢载货， 6 节载有矿工， 矿车下到

150 米左右时间， 载有矿工的 6 节车

厢脱钩快速下行。

3 名被甩出矿车或自行跳出矿车

的矿工受伤生还， 其余 15 名矿工遇

难。

事故发生后，湖南省副省长盛茂

林、衡阳市市长张自银及耒阳市主要

领导迅速赶往事故现场，指挥事故救

援和善后处理工作。

耒阳市宏发煤矿年生产能力 6 万

吨，证件齐全，为省三级标准化煤矿。

目前， 相关责任人已被警方控制，事

故善后工作全面展开，事故详细原因

还在进一步调查之中。
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